

平成24年度美唄市議会報告会における「議会に対する意見・要望」 <議会>

① 議会報告会

No.	意見・要望	回答
1	開始時間を早めるなど、地域の実情に応じて対応していただきたい。	要望に添えられるよう検討してまいります。
2	市政についての報告とか説明については、市のまちづくり懇談会が夏にもあったが、何回も同じことではないか。	議会報告会は、議会の立場からの報告会となっております。
3	議会報告会の参加者が年々少なくなっているが、開催案内等の周知方法を含め、関心を持たれる方法を考えるべきではないか。	周知方法については、報道機関への情報提供や各所にポスターを掲示しているところですが、議会といたしましては、市民の皆さんのご意見、ご要望をお聞きする貴重な場と考えており、今後、時間的な部分を含め、内容等について検討してまいります。
4	議会だよりは見やすく良い。町内会に入っていない人への広報の扱いは。	市内各公共施設、コンビニエンスストア等に配備しておりますので、そちらでご確認いただくようお願いしております。
5	地域が広く高齢のため、案内連絡文書の回覧が難しく、代表者が戸数分のコピーをして配布している。部数増など対応をお願いしたい。	財政的な問題もあり、議員が個別に各町内会長宅を訪問し、ご案内とともに回覧等のご協力をお願いしているところです。
6	議会報告会資料の議会関係データについて、管内比較だけでなく、道内類似都市との比較も載せていただきたい。	ご意見を踏まえまして、来年に向け検討してまいります。
7	議会報告会のメンバーが毎年異なっている。地域に精通した議員が来てほしい。	班編成は議員の経験に応じて行うとともに、会場の振り分けは、議員は美唄市全体の代表であるとの観点から、なるべく市内全体を回り、各地域の意見を反映させることができるよう、くじ引きで行っているところです。

② 議会改革

No.	意見・要望	回答
8	今後、人口増の要素もないことから、議員の次期改選より定数削減しては。	市民意見を重く受け止め、将来的な人口推移を見極めたうえで、昨年の改選期から2名の削減を実施したところであり、今後の議員定数の削減につきましては、現段階において議会議論とはなっておりません。

③ 財政関係

No.	意見・要望	回答
9	昨年も要望したが、国保税率改定にあたり、議会として「議論が少なかった」と聞いており残念に思った。値上げに際し、高齢者や低所得者に対し、支払方法など、きめ細やかな対応が必要。よって、今後活かしていただきたい。	市政にかかわる重要案件については、これまでも全議員による特別委員会を立ち上げて議会議論を行ってきております。今後についても市民の声を反映させられるよう取り組んでまいります。
10	財政健全化の進捗状況について、計画より進んでいるとの表記であるが、これは市長部局のものなのか、議会としての認識は。	表記は市長部局によるものです。議会といたしましても、財政健全化計画や第6期総合計画のもと、市民や職員に様々なご負担をかけながら健全化を進めてきている中、計画を上回る進捗状況であると認識しております。

④ 病院・医療関係

No.	意見・要望	回答
11	過去に条例変更により、診療科目を増やし、投資を行ったが、病院経営健全化計画に影響はないのか。また、常設的な委員会が必要ではないか。進行管理の計画等、チェック機能を議会全体合意で取り扱っていただきたい。	市立病院の在り方、地域医療の問題は、市民の一番の関心事であります。自分の命と健康に関わる問題であり、病院をどうするかについては、市民が納得できるような展望を示していかなければならないと考えており、議員の立場として市民の声を聴くことはもちろん、市民の合意形成を図っていくことが急がれていると認識しております。
12	市立病院にかかわる各種会議において、本音での議論となっているのか疑問である。大きな課題でもあり、14人の議員の中で様々な課題に向けしっかり議論されているか。	必要に応じ各委員会を設置するなど真摯に議論しております。病院の問題では医師会も真剣に考えていただいておりますが、議会としても情報の共有を図りながら議論を深め、今後に繋げていきたいと考えております。

⑤ ごみ処理関係

No.	意見・要望	回答
13	市民アンケートで「現在、生ごみを堆肥化、土に埋めている」との回答が35%と、まだ個人でも堆肥化出来ていると判断され、現状でも、行政からの支援をすれば経費を抑え、ごみの減量化、資源化は可能と考える。決定後の説明ではなく、決定前に対する市民意見の聴取が必要と思うが、議会からも議論を盛り上げていただきたい。	美唄の最終処分場は、このままでは平成27年くらいには満杯になるだろうと推計されております。生ごみの堆肥化については、市が開催したまちづくり懇談会でも市民から様々な意見が出されておりますが、議会としては、市民の声を議会に反映させることが大切だと認識しており、市に対しても、一般質問等の中で、堆肥化等についての市民意見に対する説明責任を果たすよう求めているところです。

⑥ その他

No.	意見・要望	回答
14	原発問題に関する議会議論について。	議会として、原子力発電から自然エネルギーへの転換、泊原発はじめ原発の再稼働をしないよう求める意見書などを採択しているところです。

15	行政視察を行ったが今後の考え方は。	今年は、ごみ、病院、人口減少、財政健全化など早急に解決しなければならない課題が山積しているため実施しました。今後におきましても、その時々課題解決に向け、適宜検討が必要であると考えております。
16	まちづくり基本条例で謳われている市民を主権者とするまちづくり、協働のまちづくりでの実現には、情報の共有が必要であることから、市議会に出される資料について、市民の要請に基づき提供してもらいたい。	ご意見を踏まえまして、今後検討してまいります。
17	選挙ポスター費用で美唄の場合、一番少ない候補者で1枚788円、最大では1枚6,108円掛かっている。これは7.75倍。次回の選挙では市場価格に見合う形でポスターを作っていくべき。そういう形で頑張ってもらいたい。	法的には問題がないものの、ご意見を踏まえまして検討してまいります。